

# 新しい『広報ながしま』始まる

4月号を機に変わる『広報ながしま』。

今号では、担当職員（企画財政課）の田上と、地域おこし協力隊でデザイナーの江副さんが対談形式で新しい『広報ながしま』を語ります。

「広報ながしま」  
リニューアル記念  
特別対談企画！

田上 役場の企画財政課広報統計係として3年目を迎えました。

田上徹(たがみ・とおる)です。

江副 今年の1月から地域おこし協力隊として『広報ながしま』の制作に新しく加わりました。グラフィックデザイナーの江副佑輔(えぞえ・ゆうすけ)です。今回の特別対談、よろしくお願いします。

田上 よろしくお願いします。いつもこの対談は初めてでして。自己紹介も兼ねて、あらためて江副さんにお聞きしたいことがあります。なぜ、江副さんは協力隊として『広報ながしま』に携わるうと思つたのですか？

田上 よろしくお願いします。

江副 きっかけは友人のパートナーでもあり、同じ協力隊の益田さんからの推薦でした。長島町の広報紙制作で協力隊を探していると聞き、転職活動をしていた時期もあって、ぜひ挑戦してみたいと思いました。前職では不特定多数に向けた広告を制作していましたこともあり、人口が約1万人の長島町では伝える相手の顔が見える広報紙に魅力を感じて協力隊に志願しました。

田上 志願していただき、ありがとうございます。なぜ、江副さんは協力隊として『広報ながしま』に携わるうと思つたのですか？

江副 ことですが…

田上さんにぜひ聞いてみたいことがあります。これまでの『広報ながしま』の制作面は、どんな感じだったんですか？ 役職をされた当時の話も伺いたいです。

田上 広報係の辞令を受けた当時は大変な役職を任せられたと思いました。自分が重くなりましたが、業務まるのかと、不安にもなりました。初めて使用するデザイン

ソフトや取材方法など、歴代の広報担当OBたちからの助言をもらい、なんとか校了した最初の『広報ながしま』は今でも忘れられません。それからも、毎月の締め切りに追われていますね(笑)

江副 今も帰宅する時間は遅く、休日も出勤されているとの

江副 きつかけは友人のパートナーでもあり、同じ協力隊の益田さんからの推薦でした。長島町の広報紙制作で協力隊を探していると聞き、転職活動をしていた時期もあって、ぜひ挑戦してみたいと思いました。前職では不特定多数に向けた広告を制作していましたこともあり、人口が約1万人の長島町では伝える相手の顔が見える広報紙に魅力を感じて協力隊に志願しました。

田上 志願していただき、ありがとうございます。なぜ、江副さんは協力隊として『広報ながしま』に携わるうと思つたのですか？

江副 ことですが…

田上 長島はイベントが多く、休日も取材に出掛けっています。取材後は役場に戻り、原稿を執筆するので、そのまま夜遅くまで作業をすることがあります。

江副 田上さんの一日のスケジュールを見てみたいものです。Bからも大変な役職だったと聞きました。

田上 そうですね。OBの皆さんも取材から執筆、デザインなどを一人で担当し、締め切り前日でも夜中まで作業はしていました。当たり前のように毎月発行される広報紙ですが、発行されるまでの過程には多くの苦労があります。

江副 役場と町民をつなぐ広報

紙でありつつ、広報紙だからこそできる企画は面白そうですね。

江副 紙面デザインのリニューアルだけではなく、中身の部分でも変わっているお手伝いができる

担当職員・田上のある日のスケジュール公開

8:15 出勤・始業  
8:30 メール整理  
広報紙以外の業務整理  
広報紙の制作  
10:00 移動(役場から出水市)  
11:00 他業務打ち合わせ  
12:00 昼食  
12:30 移動(役場に戻り)  
13:30 広報紙以外の業務  
広報紙の打ち合わせ  
14:30 広報紙の制作  
16:00 辞任式出席  
広報紙以外の業務  
17:00 広報紙の制作  
22:00 退勤・終業

江副 専門的なデザインの知識や広報紙制作のノウハウが未経験でのスタートはさぞ大変だつたと思います。ではズバリ、新しく変わつていくこれからの中報ながしま』を、田上さんはどんなに広報紙にしていきたいですか？

江副 「町民と一緒に作る広報紙」ということは、新しく始めていく読者一人一人や新規の企画事や、町が抱えるさまざま問題を考え直すきっかけとなる企画記事を考えています。

江副 まさに「デザインソフ

江副 まずは専門的にデザインの仕事をしてきたからこそ、分かりやすさや見やすさ、美しさの水準をさらに高めた紙面にしたいと思いました。具体的に一つ挙げるなら書体です。これまでの書体は「小塙(こづか)フォント」と呼ばれるものでしたが、今後は「ひロフオント」と呼ばれるヨーロピアンデザインを意識した文字を主に使用していきます。

江副 長島町の広報紙の現状はほとんど聞き、転職活動をしていた時期もあって、ぜひ挑戦してみたいと思いました。前職では不特定多数に向けた広告を制作していましたこともあり、人口が約1万人の長島町では伝える相手の顔が見える広報紙に魅力を感じて協力隊に志願しました。

江副 志願していただき、ありがとうございます。今まで長島町の広報紙は職員一人で制作していました。心強い仲間ができ、嬉しげです。

江副 嬉しいです。

江副 長島町の広報紙の現状はほとんど聞き、転職活動をしていた時期もあって、ぜひ挑戦してみたいと思いました。前職では不特定多数に向けた広告を制作していましたこともあり、人口が約1万人の長島町では伝える相手の顔が見える広報紙に魅力を感じて協力隊に志願しました。

江副 志願していただき、ありがとうございます。今まで長島町の広報紙は職員一人で制作していました。心強い仲間ができ、嬉しげです。

江副 まず、3年目を迎える田上さんは編集長として、どんな気持ちでこれからの中報ながしま』を取り組んでいきたいですか？

江副 町民から毎月の発行を楽しみにされる広報誌になつてほしいと思います。一人体制になりました。より多くの声を広報紙に反映させていきたいです。

江副 町民の皆さん長島について考え、長島のことをもっと好きになるよう『広報ながしま』を目指します。

江副 編集長らしさが伝わる意気込みが聞けて、気が引き締まる思いです。このたびは特別対談、ありがとうございました。



地域おこし協力隊  
グラフィックデザイナー  
江副 佑輔(えぞえ・ゆうすけ)



役場  
企画財政課広報統計係  
田上 徹(たがみ・とおる)

\*1 デザインソフトで知られるアドビ製品に標準搭載されている大衆的で親しみやすい書体のこと。  
\*2 「文字のかたちが分かりやすい」「文章が読みやすい」を目標とした書体のこと。文字の美しさにも配慮されています。  
\*3 障がいの有無に関係なく、すべての人が使いやすいように製品や建物環境などをデザインすること。  
\*4 紙面の間違いない」を正し、印刷してもらえる状態になること。